

Schulpflege

Usterstrasse 16
8600 Dübendorf
044 801 69 26
schule-duebendorf.ch

Medienmitteilung der Primarschulpflege der Sitzungen: vom 8. Juli sowie 2. September 2025

Videoüberwachung Schulhaus Högler

Vandalismus und Littering sind auf den Schulanlagen von Dübendorf ein Problem. Alle Vorfälle werden von der Primarschule erfasst, zur Anzeige gebracht und die Schäden zeitnah behoben. Die Primarschulpflege möchte Vorfälle verringern und hat nach dem erprobten Einsatz einer Videoüberwachung beim Schulhaus Stägenbuck, die Installation eines Videoüberwachungssystems bei der Schulanlage Högler bewilligt. Gleichzeitig setzt sich die Primarschulpflege ein, dass Jugendliche, die sich an die Regeln halten, auf den Anlagen Orte zum «Chillen» und für den Austausch haben.

Temporäre Containeranlage für Betreuung in der Schulanlage Gockhausen

Die Primarschule benötigt auf das Schuljahr 2026/2027 zusätzlichen Betreuungsraum in Gockhausen. Die Primarschulpflege konnte von der Schule Wallisellen zu günstigen Konditionen Occasions-Container übernehmen, die bereits für die schulergänzende Betreuung ausgebaut sind. Der Kreditantrag über Fr. 388'000.00 für die Verlegung und Installation der Container wurde bereits vom Stadtrat zu Händen Gemeinderat verabschiedet.

Submission Schülerinnen und Schülertransporte

Zahl und Kosten für Schülertransporte steigen an. Aufgrund des erreichten Kostenvolumens ist eine öffentliche Ausschreibung gemäss den gesetzlichen Vorgaben des Beschaffungswesens erforderlich. Dazu ist ein transparentes und rechtssicheres Verfahren wichtig. Zur Qualitätssicherung soll das Verfahren durch ein externes, spezialisiertes Unternehmen begleitet werden. Aufgrund der Offerte sowie der Referenzauskünfte hat die Primarschulpflege Dübendorf für die Begleitung der Submission die Firma Federas verpflichtet. Die Durchführung des Verfahrens ist für 2026 geplant.

Gemeinsame Werte für die Zusammenarbeit festgelegt

Gemeinsame Werte bilden die Basis für eine gute Zusammenarbeit, ein positives Arbeitsklima und ein effizientes Team: Die Primarschulpflege hat Werte festgelegt, welche für die rund 600 Mitarbeitenden der Primarschule Dübendorf gelten sollen. Die Werte wurden in einem partizipativen Prozess gemeinsam mit Führungspersonen und Mitarbeitendenvertretungen erarbeitet.

Flügel geht in die Revision

Die Musikschule der Region Dübendorf (mrd) plant die Revision des Steinway & Sons Flügels aus dem Schulhaus Birchlen. Das hochwertige Instrument – aus dem Jahr 1958 – wird nun erstmals vollständig überholt und danach im Singsaal Högler wieder eingesetzt. Die Primarschulpflege genehmigte dafür einen Kredit ausser Budget von 42'500 Franken.

Stellenbeschreibungen für Deutsch als Zweitsprache, Logopädie und weitere Angebote

Als Ergänzung zum Sonderpädagogischen Konzept der Primarschule Dübendorf hat die Primarschulpflege die Stellenbeschreibungen für Schulische Heilpädagogik, Deutsch als Zweitsprache, Logopädie und Psychomotorik verabschiedet.



Erneuerung und Erweiterung Schulanlage Gockhausen

Die Primarschulpflege hat den Planer- und Bauleitungsvertrag nach SIA für das Projekt Erneuerung und Erweiterung Schulanlage Gockhausen genehmigt.

Temporärer Schulraum, Bauauflagen durch Bewilligungsbehörden

Die Bewilligungsbehörde der Stadt Dübendorf hat Nachträge im Bauprojekt bei der Versickerung und Retention sowie bei den Parkplätzen, beim Brandschutz sowie der Bauinstallationen als Auflage formuliert. In der Folge musste die Primarschulpflege diese zusätzlichen, gebundenen Ausgaben über Fr. 189'329.00 an ihrer Sitzung vom 2. September 2025 als gebunden erklären.

Projekte: Statusbericht erstes Halbjahr 2025

Alle Projekte der Primarschule Dübendorf, die strategisch und politisch relevante Entwicklungen anstreben, werden anhand des Reglements für Projektorganisation durchgeführt. Die Organisation besteht jeweils aus dem Steuergremium und der Projektgruppe. Der Status dieser Projekte wird laufend überprüft, die Stabsstelle Pädagogische Projekte verfasst halbjährlich einen Statusbericht; diesen hat die Primarschulpflege zustimmend zur Kenntnis genommen.

Sicherheitertüchtigung Brunnenanlage Stägenbuck

Der als Kunstobjekt inventarisierte Brunnen auf dem Pausenplatz Schulhaus Stägenbuck entspricht nicht den Sicherheitsnormen heutiger Pausen- und Spielplätze, der Fallschutz ist ungenügend. Die Primarschulpflege Dübendorf und die Sekundarschulpflege Dübendorf-Schwerzenbach haben einen Kredit von Fr. 40'000.00 für die Sicherheitertüchtigung unter Beachtung des Denkmalschutzes bewilligt. Mit den geplanten Arbeiten wird der Pausenplatz begrünt und der Brunnen reaktiviert. Dies dient dem Hitzeschutz, zudem wird ein zusätzliches Spielelement für die Schülerinnen und Schüler geschaffen.



Visualisierung: Bepflanzungen fassen beide Brunnenteeile ein. So wird das Sicherheitsrisiko minimiert und die Aufenthaltsqualität verbessert. Zusätzlich werden Bäume gepflanzt.



Update diverser Reglemente

Zu den wiederkehrenden Aufgaben der Primarschulpflege gehören neue Reglement in Kraft zu setzen, bestehende zu prüfen und zu aktualisieren. So hat sie das Aus- und Weiterbildungsreglement für kommunale Mitarbeitende verabschiedet, das Geschäftsreglement, das Finanzreglement und das Reglement Projektorganisation revidiert sowie Anpassungen beim Sonderpädagogischen Konzept genehmigt.

Vernehmlassung «Änderung Lehrpersonalgesetz, Anstellung von Lehrpersonen ohne Zulassung»

Die Primarschulpflege hat die Beantwortung der Vernehmlassung der parlamentarischen Initiative (KR-Nr. 234/2024) betreffend "Anstellung LP ohne Zulassung" z.H. der Bildungsdirektion verabschiedet.

Liste Datensammlung Primarschule Dübendorf

Die Primarschulpflege hat die Liste Datensammlung zustimmend zur Kenntnis genommen.

